Discurso de Apertura – SOJA CON SUSTENTABILIDAD

Señoras y Señores, una vez más, muy buenos días.

Hoy nos reúne la Jornada Soja Con Sustentabilidad. Es la décima edición de esta jornada que se ha convertido en la más importante, en su especialidad, en el interior del país.

Estas jornadas de capacitación nacieron con una convicción, una concepción, varios objetivos y muchas aspiraciones.

La Convicción: de que Córdoba puede Y DEBE SER sede de importantes eventos de capacitación agropecuaria. Estas Jornadas no fueron las primeras que se hicieron en Córdoba, pero lograron lo que nos habíamos propuesto: que trascendieran en el tiempo, que no fueran un mero intento de una ocasión. Y aquí estamos transitando la décima edición consecutiva, sin haberlas discontinuado nunca, ni aún en los peores momentos. Y con la firme intención de que continúen año a año, por cierto, procurando siempre la superación

constante para que su realización, su contenido, sus propuestas, sean útiles a la cadena agroindustrial de Córdoba, en particular a productores y técnicos.

Una concepción: en la primera jornada, la mayoría de los disertantes que vinieron no eran de Córdoba. Pero estas Jornadas tenían en su génesis la certeza de que en Córdoba hay muchos y muy buenos especialistas, que merecían estar en los escenarios de capacitación, que tenían y tienen los quilates para estarlo. Y con el correr de las Jornadas, eso se fue comprobando y concretando. Hoy, la mayoría de los disertantes proceden de Córdoba, trabajan, investigan, desarrollan su actividad en la provincia de Córdoba, principalmente. Lo cual significa que lo que vienen a responde a la realidad cordobesa, a transmitir, condiciones agronómicas locales, a las necesidades productivas de la provincia, a sus proyectos. Lo cual no implica que desconozcamos la valía y el saber de expertos,

profesionales, investigadores y productores de otras latitudes, a los que seguimos invitando, para que nos enriquezcan.

De modo que hoy, en esta décima Jornada Soja Con Sustentabilidad, nuestro homenaje a todos los especialistas que trabajando en Córdoba fueron nutriendo con su sabiduría a estos encuentros y colaborando para darle la trascendencia que hoy tienen. Y a los que vinieron de afuera de Córdoba, a traernos el capital de su conocimiento.

Objetivos: eran muchos y siguen siendo muchos. En Junio realizamos nuestra Jornada de Maíz. Hace unos años, le habíamos puesto el título de MAS MAIZ. Y TAMBIEN MAS SORGO. Si algún año dejamos de emplearlo como motivación central, fue porque parecía que con el maíz remábamos contra la corriente. Pero no estábamos equivocados: la consigna es MAS MAIZ, sin con esto ser ilusos. Nuestras decisiones están condicionadas por lo económico. Pero eso no debe obnubilar lo racional. En las

últimas semanas el Ministro de Agricultura de la Provincia de Córdoba, Cr. Néstor Scalerandi, convocó a toda la cadena maicera para desarrollar acciones tendientes a aumentar la producción de maíz. Aunque coyunturalmente un objetivo pueda encontrar algún escollo, no supone que debamos abandonarlo. Ya sabemos con cuánta flexibilidad e inteligencia debemos obrar, frente a cada momento, sin perder el objetivo estratégico.

Estamos hablando de los objetivos de estas Jornadas. Nos desviamos un momento hacia el maíz. Pero volvamos a la Soja. Y reparemos en que ya la segunda Jornada sojera, tuvo un título que lo ha mantenido en la década recorrida: la Jornada Soja Con Sustentabilidad de Córdoba. El título abarca mucho más que una idea, una convicción: habla, esencialmente, de una cultura, de un compromiso, de una responsabilidad. Para quiénes con frecuencia atacan al cultivo y nos atacan, no reparan en esto que estamos

afirmando y reafirmando. Nosotros somos los primeros interesados en ese compromiso, en esa responsabilidad, para con nuestras familias, para con quiénes trabajan con nosotros y, por supuesto, para la sociedad en su conjunto. No fue casual hace casi 10 años, este título: Soja Con Sustentabilidad. Que hoy reafirmamos, volviéndolo proclamar. Seguros además, que con buenas prácticas agrícolas, haciendo las cosas bien, la soja le va a dar a la provincia y al país, los recursos necesarios para ayudar a construir un desarrollo económico y social, que está implícito en el concepto al que nos estamos refiriendo. Recursos que hoy están sosteniendo buena parte del andamiaje económico y de acción social del gobierno. Venimos haciendo las cosas bien o muchas cosas bien, lo que no significa que no debamos mejorarlas, optimizarlas. Pero hacer las cosas bien, no es sólo una obligación del sector agrícola, es también una

obligación del conjunto de la sociedad. Que no se segreguen caprichosamente las obligaciones y las responsabilidades.

Ustedes me entienden y creo, o espero, estar interpretándolos.

Y por último, al principio dijimos que teníamos muchas Aspiraciones. Las tenemos. Y vamos a seguir trabajando por ellas desde la Bolsa de Cereales de Córdoba. Aspiraciones para aportar al desarrollo de la Provincia de Córdoba y de su gente, la del campo y la ciudad. Aspiraciones de trascender, desde Córdoba, a la Región Centro. Aspiraciones de ser útiles, proactivos, emprendedores, positivos, con un claro responsabilidades y obligaciones sentido de nuestras sociales. Y subrayo: responsabilidades y obligaciones sociales. Ya lo hemos dicho en otras oportunidades: sólo necesitamos que nos dejen, que no nos encorceten, que no nos discriminen, que no nos agredan, que no nos ataquen permanentemente.

Señoras y señores. Quería hacer hincapié en estos 10 años. Ustedes han venido a participar, para llevarse informaciones, análisis, reflexiones de qué convendrá hacer para esta próxima campaña de granos gruesos. Para esto, en un instante, tendrán la palabra de los conferencistas invitados. Nosotros, desde la Bolsa de Cereales de Córdoba, con Agroverdad, les agradecemos por haber venido hoy y por habernos acompañado y confiado en nosotros, durante estos diez años. Muchísimas gracias.